

| | | |
|---------------------|---------------------|--------------|
| Fecha 03.09.2010 | Sección Negocios | Página 21 |
|---------------------|---------------------|--------------|

Rezago en restitución

Piden más calidad en reservas petroleras

México ▶ Luis Carriles

Desde el punto de vista de los especialistas lo importante no es cubrir el 100 por ciento de las reservas totales de petróleo, tal y como se informó en el cuarto Informe de gobierno, sino una mejor calidad de reservas.

Gilberto Ortiz, presidente de la Comisión de Energía de Canacina, explicó que los avances deben ser vistos con sumo cuidado, porque Pemex se mantiene muy lejos de los avances que presentan otras compañías petroleras.

Más aún, dijo, se restituyen apenas siete de cada 10 barriles de petróleo que se extraen de las reservas probadas, mientras que a nivel mundial las empresas petroleras están por arriba de 100 por ciento.

"Pemex está por detrás de Exxon-Mobil, de Shell, de las grandes empresas petroleras", aseveró.

Por su parte, Héctor Moreira, consejero profesional de Pemex,

explicó que "Lo importante es la tasa de reposición de reservas probadas porque tienen 90 por ciento de certidumbre y éstas han tenido un avance importante aun y cuando la reposición es de 75 por ciento".

De acuerdo con el gobierno, las inversiones de Pemex se hicieron para garantizar la oferta de insumos energéticos a precios competitivos. El logro obtenido fue mantener la producción en 2 millones 500 mil barriles diarios de crudo y 6 mil 200 millones de pies cúbicos diarios de gas en promedio.

Sin embargo, la inversión sirvió para frenar la caída en la producción del campo Cantarell y en julio Pemex pudo llegar a los 2 millones 573 mil barriles diarios, 1 por ciento más que en junio, lo que permitió finalmente mostrar un cambio en la tendencia a la baja.

El consejero de Pemex dijo que hay un avance en las reservas probadas sobre todo a lo que se tenía hace tres años. ■■

